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Вера Петрашкова 

Что было, о чем писали в Новосибирске в декабре 2022 года 

 
 Я поняла, что с наступлением холодов для меня новости отступают на задний план. Не 

хочется, чтобы завтра было холоднее, чем сегодня, чтобы ветер усилился, а тротуары и дороги 

занесло снегом так, что по ним трудно передвигаться. 

 

 И все же нужно упомянуть некоторые события и новости декабрьского Новосибирска. 

 

 В ноябре и декабре 2020 года я довольно подробно изучала разные картины, которыми 

расписаны дома и постройки в Новосибирске. Среди авторов картин часто упоминалась 

художница Марина Ягода. В мае 2020 года на улице Фабричной Марина Ягода изобразила Давида, 

взяв за основу статую Микеланджело.  

 
 Эскиз этого мурала сделала Марина Ягода. Иван Ягода разрисовывал фон и управлял 

автовышкой. Художники говорят, что жители дома года два копили деньги на роспись торца 

здания. А теперь они гордятся росписью. Когда Марина проходит мимо дома, жители с ней 

здороваются, она чувствует себя “микрозвездой района” 

 (https://ngs.ru/text/culture/2022/12/09/71883641/).  

 Какая-то не новосибирская новость. 

 

 А вот следующая картинка появилась именно в Центральном районе нашего города. 

 

 Семь месяцев назад Марина и 

Иван Ягода уехали в Испанию. 

Потому в Новосибирске новых работ 

этих художников нет, и вряд ли они 

появятся в ближайшее время. 

 А вот в городе Жирона в 

рамках фестиваля MonArt Марина 

Ягода с помощью мужа расписала 

фасад шестиэтажного здания 

(https://nsk.tsargrad.tv/news/hudozhniki

-iz-novosibirska-raspisali-fasad-6-

jetazhnogo-doma-v-ispanii_682222).  

 

 

https://ngs.ru/text/culture/2022/12/09/71883641/
https://nsk.tsargrad.tv/news/hudozhniki-iz-novosibirska-raspisali-fasad-6-jetazhnogo-doma-v-ispanii_682222
https://nsk.tsargrad.tv/news/hudozhniki-iz-novosibirska-raspisali-fasad-6-jetazhnogo-doma-v-ispanii_682222
https://nsk.tsargrad.tv/news/hudozhniki-iz-novosibirska-raspisali-fasad-6-jetazhnogo-doma-v-ispanii_682222
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На фасаде здания Фрунзе, 4 появилось граффити, выполненное мексиканским 

художником Трепо Паркером. Летом он прибыл в столицу Сибири по просьбе одного из 

рестораторов и расписал здания живописными картинами. Мурал представляет собой 

изображение доктора, держащего в руках золотое светящееся сердце 

(https://dzen.ru/a/Y4lp45btxzq9gVMs).  

Новосибирская администрация почему-то критически оценила эту большую картину и 

заявила о возможном демонтаже панно. Элементы монументально-декоративного оформления не 

соответствуют требованиям мэрии. Но конкретных претензий высказано не было. Зато жителям 

города предложили принять участие в обсуждении демонтажа. Замечания и рекомендации можно 

было посылать до 12 декабря 2022 года.  

Если бы против панно высказались жители соседнего дома, я бы их поняла – каждый день 

разглядывать в окно одну и ту же картину, точнее, ее фрагмент, наверное, не так уж интересно. 

Но, как выяснилось, главными противниками мурала выступили сотрудники частной клиники, 

размещенной по адресу Фрунзе, 4 (https://ngs.ru/text/gorod/2022/12/05/71869379/). 

Надежда была, что здравый смысл возобладает, мурал не закрасят. 

13 декабря появилось сообщение, что худсовет решил картину оставить 

(https://ngs.ru/text/gorod/2022/12/13/71893121/).  

Герой мурала будет и дальше держать в руках огромное золотое сердце, как символ 

большой любви медиков к пациентам. А Трепо Паркер поблагодарил  неравнодушных граждан за 

поддержку (https://sib.fm/news/2022/12/23/na-pervom-kanale-pokazhut-tseremoniyu-vrucheniya-

premii-zolotoj-grammofon).  

 

 
 

 
 

 Для обработки улиц Новосибирска от гололеда городские власти решили закупить реагент  

 Следующая новость, скорее всего, не столько 

важна, сколько интересна самим мероприятием, о 

котором рассказывает. Лично я бы посмотрела на 

то, как в Оперном театре спустили с потолка 

главную люстру, чтобы ее почистить и 

заменить перегоревшие лампочки. Диаметр 77-

летней люстры 6 метров, а вес 2,5 тонны  

(https://ngs.ru/text/culture/2022/12/14/71896505/). 

 Лампочек на люстре больше 500. Сколько 

заменили при этом спуске, не знаю. Но, как говорят, 

новые доставляли мешками. 

 
  В первых числах декабря в 

Новосибирск приехали спортсмены 

со всей России. На Обском море 

проходило открытие сезона по 

зимним парусным видам спорта 

(https://ngs.ru/text/sport/2022/12/04/718

68077/). И хоть погода стояла 

холодная, соревнования в рамках 

Кубка Сибири по сноукайтингу и 

зимнему виндсерфингу состоялись.   

На лед Обского моря вышли около 80 

спортсменов страны. Особое 

внимание в 2022 году уделяется 

детскому сноукайтингу.  

https://dzen.ru/a/Y4lp45btxzq9gVMs
https://ngs.ru/text/gorod/2022/12/05/71869379/
https://ngs.ru/text/gorod/2022/12/13/71893121/
https://sib.fm/news/2022/12/23/na-pervom-kanale-pokazhut-tseremoniyu-vrucheniya-premii-zolotoj-grammofon
https://sib.fm/news/2022/12/23/na-pervom-kanale-pokazhut-tseremoniyu-vrucheniya-premii-zolotoj-grammofon
https://ngs.ru/text/culture/2022/12/14/71896505/
https://ngs.ru/text/sport/2022/12/04/71868077/
https://ngs.ru/text/sport/2022/12/04/71868077/
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“Бионорд”, о чем сообщили 6 декабря на сайте госзакупок. Начальная цена 

 
пользуют “Бионорт” только в 6 районах города – был обнародован список улиц, где будут всю 

зиму сыпать реагент (https://ngs.ru/text/auto/2022/12/14/71892293/). А вот улицы Кировского, 

Дзержинского, Калининского и Первомайского районов в списке не указаны. 

 

 
 В 2019 году должен был начаться ремонт органа, который в 1968 году установили в 

Новосибирской консерватории.  

 Три года назад инструмент должны были демонтировать, трубы собирались завернуть в 

пленку и убрать на хранение. Тогда планировали реконструировать сам Большой зал 

Консерватории – обновить системы вентиляции и отопления, чтобы можно было поддерживать 

необходимую температуру и влажность, восстановить кровлю. Обновление зрительного зала 

профинансировало федеральное Министерство культуры, а средства на реконструкцию 

инструмента пожертвовал меценат.  
 Фонд „Сафмар“ собирался выделить 25 миллионов рублей на реконструкцию органа, что 

стало бы беспрецедентным вкладом в культуру Новосибирска и Новосибирской области. 

Реконструкцию планировали завершить в начале 2022 года (https://nsknews.info/materials/samyy-

bolshoy-organ-v-sibiri-remontiruyut-vpervye-za-polveka/).  

 Но что-то пошло не так.  

 Только в апреле 2021 года появилось сообщение пресс-службы правительства 

Новосибирской области о том, что Новосибирская консерватория получила 432 миллиона рублей 

из федерального бюджета на ремонт большого зала (https://ngs.ru/text/gorod/2021/04/12/69862088/). 

Правда, в Консерватории об этих миллионах не слышали, а ремонт в Большом зале никто не 

делал. 

превысила 136 миллионов рублей, 

средства потратят из бюджета города. 

Заказчиком выступает учреждение 
города “Дорожно-эксплуатационное 

учреждение № 1”  

(https://ngs.ru/text/gorod/2022/12/06/71

873612/).  

 4500 тонн реагента должны 

закупить для обработки улиц.  

 Через неделю стало известно, 

что на покупку “Бионорда” потратили 

163,5 миллиона рублей. И купили 

4795 тонн. Вот только почему-то ис- 
 

https://ngs.ru/text/auto/2022/12/14/71892293/
https://nsknews.info/materials/samyy-bolshoy-organ-v-sibiri-remontiruyut-vpervye-za-polveka/
https://nsknews.info/materials/samyy-bolshoy-organ-v-sibiri-remontiruyut-vpervye-za-polveka/
https://ngs.ru/text/gorod/2021/04/12/69862088/
https://ngs.ru/text/gorod/2022/12/06/71873612/
https://ngs.ru/text/gorod/2022/12/06/71873612/
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 За месяц до этого Владимир Абрамович Кехман, тогда еще худрук Оперного театра 

(НОВАТа), и и.о. ректора Новосибирской консерватории Жанна Алийевна Лавелина подписали 

договор о сотрудничестве (https://vn.ru/news-kekhman-reshil-sotrudnichat-s-novosibirskoy-

konservatoriey/).  

 Ранее в 2020 году, во время посещения Новосибирска министром культуры России Ольгой 

Любимовой, Владимир Кехман самолично одобрил проект реконструкции музыкального учебного 

заведения, в котором дополнительно собирались открыть кафе, и пообещал курировать ремонт 

Консерватории (https://ksonline.ru/390709/kakovy-posledstviya-vizita-v-novosibirsk-ministra-kultury-

rf-olgi-lyubimovoj/).  

 Неужели сообщение о финансировании и договор Консерватории с НОВАТом были 

неожиданным совпадением? 

 В июне 2021 года стали выбирать подрядчика для ремонта. Его хотели завершить к 31 

декабря 2022 года (https://ksonline.ru/413867/novosibirskaya-konservatoriya-vlozhit-v-remont-i-

restavratsiyu-700-mln-rublej/).  

 И вот срок окончания ремонтных работ вот-вот наступит, а о самом ремонте 

никаких сообщений НЕТ. Правда, забор у крыльца стоит, возможно, внутри что-то происходит. 

Вдруг ремонт зала все-таки идет к концу… 

 Но стало известно, что ОРГАН никто не ремонтировал. Более того, органостроительная 

компания из Германии расторгла договор на ремонт органа в Большом зале Новосибирской 

консерватории имени Глинки. Из-за этого вернуть инструмент в рабочее состояние можно будет 

как минимум через ДВА года (https://sib.fm/news/2022/12/24/v-novosibirske-remont-organa-v-

konservatorii-otlozhat-kak-minimum-do-2025-goda).  

 А пока любители органной музыки могут почитать историю новосибирского инструмента, 

которую описали к его 50-летию сотрудники Консерватории в 2018 году (https://status-

media.com/life-style/rytsari-korolya-muzykalnyh-instrumentov/).  

 
  

 

Заказ из далекой Сибири органная 

фирма Sauer получила в 1965 году. На тот 

момент она имела очередь на 10 лет 

вперед. Но, получив такой эксклюзивный 

заказ из Советского Союза, фирма 

построила инструмент за рекордные 

сроки – через 3 года он был готов. 

Стоимость органа составила 89 359 

рублей: на то время это были огромные 

деньги. 

 Еще я нашла фильм о том, как в 1968 

году орган устанавливали в Новосибирске 

(https://yandex.ru/video/preview/179509985783

12504781). 
 

Из Московского палеонтологического инсти-

тута РАН в Музей природы Новосибирска в 

разобранном виде доставили скелеты динозавров и 

звероящеров.  После сборки можно будет увидеть 

реконструкции двух тарбозавров, дейнониха, пан-

цирного таларура, нелетающей гигантской птицы 

гасторнис, парейазавра и хищного иностранцевия 

(https://sib.fm/news/2022/12/20/paleontologi-dostavili-v-

novosibirsk-skelety-devyati-zveroyascherov-iz-moskvy).  

 Последние два представителя жили на 

территории современной России, их останки были  

 

https://vn.ru/news-kekhman-reshil-sotrudnichat-s-novosibirskoy-konservatoriey/
https://vn.ru/news-kekhman-reshil-sotrudnichat-s-novosibirskoy-konservatoriey/
https://ksonline.ru/390709/kakovy-posledstviya-vizita-v-novosibirsk-ministra-kultury-rf-olgi-lyubimovoj/
https://ksonline.ru/390709/kakovy-posledstviya-vizita-v-novosibirsk-ministra-kultury-rf-olgi-lyubimovoj/
https://ksonline.ru/413867/novosibirskaya-konservatoriya-vlozhit-v-remont-i-restavratsiyu-700-mln-rublej/
https://ksonline.ru/413867/novosibirskaya-konservatoriya-vlozhit-v-remont-i-restavratsiyu-700-mln-rublej/
https://sib.fm/news/2022/12/24/v-novosibirske-remont-organa-v-konservatorii-otlozhat-kak-minimum-do-2025-goda
https://sib.fm/news/2022/12/24/v-novosibirske-remont-organa-v-konservatorii-otlozhat-kak-minimum-do-2025-goda
https://status-media.com/life-style/rytsari-korolya-muzykalnyh-instrumentov/
https://status-media.com/life-style/rytsari-korolya-muzykalnyh-instrumentov/
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https://sib.fm/news/2022/12/20/paleontologi-dostavili-v-novosibirsk-skelety-devyati-zveroyascherov-iz-moskvy
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найдены на Северной Двине в конце 19-го века. Трехметровый тарбозавр был восстановлен по  

слепку скелета, найденного в Монголии. Считается негласно, что если обнаружено 30% скелета, 

то для палеонтологов это уже полный скелет. Остальные 70% – это реконструкция, догадки и 

предположения ученых, основанные на сравнительном анализе и научных изысканиях. 

 Как только объявят, что экспонаты собраны, пойду в Музей природы. 

 

 Валерий Меладзе уехал из России в марте 2022 года. И тогда его концерты, которые были 

заявлены на май 2022 года, перенесли на 26 и 20 апреля 2023 года. Билеты на эти концерты 

продавать не переставали (https://sib.fm/news/2022/12/08/v-novosibirske-do-sih-por-prodayut-bilety-

na-kontsert-uehavshego-iz-strany-valeriya-meladze) до середины декабря. 

 И вдруг… в середине декабря владельцы билетов получили сообщения об отмене 

концертов Меладзе. 

 Покупателям билетов должны вернуть деньги. Причем они поступят только на 

банковскую карту, с которой была произведена оплата заказа, в срок от 3 до 30 рабочих дней 

(https://ngs.ru/text/entertainment/2022/12/14/71896190/). Интересно, сколько заработал на билетах 

организатор концерта – московский ИП Луппов Сергей Александрович? 

 

 
теперь так – из живого только ветки деревьев, которые вяло покачиваются от холодного ветра. 

Территория бывшего автовокзала обнесена забором, через выбитые окна долгостроя можно 

увидеть бетонные стены здания, по которому гуляет лишь ветер. Тягостное впечатление 

усиливает часть стены со стороны остановки, «украшенная» странными объявлениями с 

предложениями помощи наркоманам и людям, оставшимся без документов 

(https://ngs.ru/text/realty/2020/11/30/69579343/).  

 Я так понимаю, что это здание должно являться в кошмарных снах не только текущему 

мэру Новосибирска, но и предыдущим. Ан, нет.  

В  прямом эфире радио “Городская волна” 24 ноября мэр Новосибирска Анатолий Локоть, 

отвечая на вопросы о судьбе здания бывшего автовокзала, заявил, что “это не собственность 

города Новосибирска”, и судьбой здания мэрия больше не занимается 

(https://sibkray.ru/news/1/965162/).  

А уже 1 декабря мэрия известила о желании продать СВОЮ долю автовокзала. И это 

285311/1059450. Подписал документ сам Локоть. Реализовать долю в “автовокзале” власти 

планируют через торги. Рыночная цена с налогом на добавленную стоимость – более 34,8 

миллиона рублей. Если собственность не захотят выкупить на торгах или если таковое желание 

не появится в течение месяца с даты извещения, то она будет выставлена на продажу через 

аукцион. Начальная цена та же, шаг – 1,7 миллиона рублей.  

Откуда и что взялось за неделю? 

 Есть на Красном проспекте 

Новосибирска (дом №4) удивительное своим 

устрашающим видом сооружение – “неслу-

чившийся автовокзал” города. Прежнее здание 

автовокзала снесли в 1990-е годы. И с тех пор 

строили-строили, но так и НЕ достроили новое 

громадное сооружение, которое, как говорят 

журналисты,  

можно рисовать на открытках к 

Хеллоуину. Заброшенное, с выбитыми 

стеклами, унылыми лавочками бывших 

платформ для автобусов. Этот пейзаж чем-то 

напоминает фильм-катастрофу, когда была 

жизнь, потом что-то случилось, и вот  

https://sib.fm/news/2022/12/08/v-novosibirske-do-sih-por-prodayut-bilety-na-kontsert-uehavshego-iz-strany-valeriya-meladze
https://sib.fm/news/2022/12/08/v-novosibirske-do-sih-por-prodayut-bilety-na-kontsert-uehavshego-iz-strany-valeriya-meladze
https://ngs.ru/text/entertainment/2022/12/14/71896190/
https://ngs.ru/text/realty/2020/11/30/69579343/
https://sibkray.ru/news/1/965162/
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А 6 декабря начальник инспекции государственного строительного надзора НСО заявил, 

что инспекция выдала мэрии предостережение по поводу автовокзала – мэрия должна принять 

все меры по недопущению посторонних лиц на объект и провести консервацию объекта 

(https://ngs.ru/text/gorod/2022/12/06/71873171/). 

Интересно, сколько еще в самом центре города будет стоять этот долгострой? 

 

Сын мэра Новосибирска Анатолия Локтя Богдан зарегистрировал новую компанию – 

ООО “Научно-производственная компания Санорум-Восток”. Он является единственным 

учредителем организации. По данным “Контур. Фокуса” компания зарегистрирована 22 декабря 

2022 года, ее уставной капитал достигает 10 тысяч рублей. Организация займется оптовой 

торговлей соками, минеральной водой и прочими безалкогольными напитками 

(https://ngs.ru/text/gorod/2022/12/23/71925755/).  

Я понимаю, что “научно-производственная компания” – это только буковки в названии. А 

фактически человек заплатил накопленные 10 тысяч рублей и теперь будет торговать соками, 

водой и безалкогольными напитками, возможно, даже с НАУЧНЫМ подходом. 

Год назад, в июне 2021 года, Богдан Локоть открывал ООО “Механизированные решения”, 

которое должно было заниматься ремонтом машин и оборудования. 

Богдан Локоть в 2012 году возглавил ООО “Завод Молния Новосибирск”. Компания была 

ликвидирована в январе 2016 года. Она занималась поставками осветительной и 

электротехнической продукции. 

В 2015 году он руководил ООО “СПС” (оптовая неспециализированная торговля), 

которое когда-то частично принадлежало крупной российской IT-компании “1С”.  

В 2017 году сын Анатолия Локтя числился одним из сотрудников продуктового рынка 

“Агропарк”, который должен был составить конкуренцию Хилокскому рынку – младший 

Локоть являлся консультантом проекта. 

В 2019 году Богдан Локоть учредил компанию “ИПФ-Сети 

 с основным видом деятельности “передача электроэнергии и технологическое присоединение к 

распределительным электросетям”. В настоящее время компания проходит процедуру 

ликвидации. 

Депутат Заксобрания Артем Скатов, знакомый с сыном мэра, говорил прежде, что 

Анатолий Локоть никогда не оказывал протекции сыну и “тот всего добивается сам” 

(https://ngs.ru/text/business/2021/06/24/69988220/). 

Талантливый человек талантлив во всем. 

 

Самого Артема Скатова (вице-мэра Новосибирска) 6 декабря по решению Октябрьского 

районного суда временно отстранили от занимаемой должности на период проведения 

расследования. Его обвиняют в преступлении, предусмотренном частью 2 статьи 128.1 УК РФ 

“Клевета, то есть распространение заведомо ложных сведений, порочащих честь и достоинство 

другого лица и подрывающих его репутацию, совершенная публично с использованием 

информационно-телекоммуникационных сетей, включая сеть Интернет” 

(https://ngs.ru/text/gorod/2022/12/13/71894387/).  Теперь в Новосибирске будет новый вице-мэр. Или 

пока исполняющий обязанности. 

 

 

В ноябре 2022 года жители маленького поселка Ложок 

рядом с Академгородком узнали, что в их генплан 

предложили внести изменения. Оказалось, что администрация 

Новосибирского района области (в него входит Барышевский 

сельсовет, на территории которого, в свою очередь, 

расположен Ложок) предложила отнести несколько 

свободных территорий поселка к зоне строительства с 

максимальной этажностью до 8 этажей. 
 

https://ngs.ru/text/gorod/2022/12/06/71873171/
https://ngs.ru/text/gorod/2022/12/23/71925755/
https://ngs.ru/text/business/2021/06/24/69988220/
https://ngs.ru/text/gorod/2022/12/13/71894387/
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До сих пор максимальная этажность в Ложке составляла 4 этажа – именно такой высоты 

дома строят в ЖК “Да Винчи” и Tesla Park, а многоквартирные дома района “Горок Академпарка” 

даже ниже на этаж. 

С начала осени жители, обеспокоенные перспективой появления новых 8-этажек, завалили 

органы власти письмами – дошли даже до Администрации Президента. В итоге публичные 

слушания, на которые от Ложка пришло полсотни людей, прошли без рассмотрения важных 

для них вопросов – на них обсудили все другие населенные пункты Барышевского сельсовета, 

но поселок вниманием обошли (https://ngs.ru/text/gorod/2022/12/01/71855870/). 

При этом в Ложке постоянно случаются перебои с водой и светом. 

Есть надежда, что требования жителей Ложка в администрации Новосибирского района 

НСО все-таки услышат. Пока предложения и планы Барышевского сельсовета решили не 

учитывать. 

Слова – словами. А дело – делом.  

Жители поселка Ложок рядом с новосибирским Академгородком утром 5 декабря 

заметили рабочих, которые начали пилить березы на участке рядом с домом на улице Солнечной, 

1/2 (https://ngs.ru/text/ecology/2022/12/05/71869637/).  

Похоже, правая рука и левая играют на разных инструментам и по разным нотам. 

 

В начале декабря пресс-служба мэрии Новосибирска сообщила о том, что мэрия города 

Новосибирска, а также ее территориальные органы (администрации районов и округа) не 

занимаются организацией новогодних корпоративов для сотрудников. На данные мероприятия 

в бюджете города средства не предусмотрены (https://ngs.ru/text/gorod/2022/12/06/71744021/). 

Бюджетных новогодних корпоративов в мэрии не будет. 

 

 

В середине декабря прокурор Новосибирской области Александр Бучман потребовал, 

чтобы губернатор Новосибирской области тщательно следил за работой концессионеров, 

строящих школы, больницы и поликлиники. Ведомство изучило уже заключенные соглашения с 

частными инвесторами и то, как они исполняются. Проверяющие пришли к выводу, что 

концессионеров невозможно наказать за срыв сроков строительства 

(https://ngs.ru/text/gorod/2022/12/13/71893367/).  

 

Весь декабрь Новосибирск жил под пристальным оком главы Следственного 

комитета Российской Федерации Александра Бастрыкина. 

 30 ноября он потребовал от новосибирских следователей доклада о ходе доследственной 

проверки по факту крупной коммунальной аварии, которая произошла в понедельник, 28 ноября, в 

Дзержинском районе Новосибирска (https://ngs.ru/text/criminal/2022/11/30/71856248/). Теплотрассу 

прорвало поздно вечером, без отопления в 25-градусный мороз остались 94 объекта, среди 

которых – детские сады и медицинские учреждения. В пострадавших от коммунального ЧП 

домах проживают почти 14 тысяч человек. 

 

5 декабря стало известно, что Бастрыкин проверит законность размещения 

мусоросортировочного комплекса с полигоном ТБО возле сел Плотниково и Жеребцово под 

Новосибирском. Против проекта выступают местные жители – они опасаются, что строительство 

комплекса спровоцирует попадание поверхностных стоков в реки Ярскую, Боровую, Иню и Обь, 

что впоследствии приведет к отравлению питьевой воды в населенных пунктах 

(https://ngs.ru/text/gorod/2022/12/05/71869148/). Александр Бастрыкин запросил доклад о 

результатах проверки по ситуации и о причинах, послуживших основаниями принятия решения 

об отказе в возбуждении уголовного дела. 

https://ngs.ru/text/gorod/2022/12/01/71855870/
https://ngs.ru/text/ecology/2022/12/05/71869637/
https://ngs.ru/text/gorod/2022/12/06/71744021/
https://ngs.ru/text/gorod/2022/12/13/71893367/
https://ngs.ru/text/criminal/2022/11/30/71856248/
https://ngs.ru/text/gorod/2022/12/05/71869148/
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8 декабря журналист НГС сообщил, что в Новосибирске завершили расследование 

уголовного дела в отношении бывшего заместителя прокурора региона Андрея Турбина. Об 

этом заявил руководитель СК России Александр Бастрыкин в интервью “РИА Новости” 

(https://ngs.ru/text/criminal/2022/12/08/71880737/). Следствием установлено, что один из 

предпринимателей передал Турбину через посредника взятку в общей сумме свыше трех 

миллионов рублей. Незаконное денежное вознаграждение предназначалось за обеспечение 

переквалификации действий представляемого взяткодателем лица, уголовное дело в отношении 

которого расследовалось органами внутренних дел, на менее тяжкую статью УК РФ, а также 

за вынесение необходимого процессуального решения по данному уголовному делу и за 

информирование о его ходе и результатах. 

 

Глава Следственного комитета России Александр Бастрыкин поручил доложить о ходе 

расследования обстоятельств происшествия в гаражном кооперативе в Новосибирске. 10 

декабря при взрыве газа повреждения получили 10 строений, под завалами обнаружили тело 

человека (https://ngs.ru/text/gorod/2022/12/10/71887658/). Для ликвидации последствий обрушения 

специалисты задействовали 45 человек и 15 единиц техники. На месте работала тяжелая 

техника, в том числе два автокрана, фронтальный погрузчик, два грузовых автомобиля. 

 

Председатель Следственного комитета РФ Александр Бастрыкин поручил доложить об 

обстоятельствах смерти трехмесячной девочки в Каргатской больнице Новосибирской области, о 

которой стало известно 9 декабря (https://ngs.ru/text/incidents/2022/12/10/71887754/). 

В СМИ сообщается, что девочке была оформлена инвалидность и поданы документы для 

квоты на вторую операцию. Как утверждает мама ребенка, возникла путаница с документами, 

из-за чего вторая операция была перенесена. 

 

Председатель Следственного комитета России Александр Бастрыкин поставил на контроль 

проверку по факту перебоев в теплоснабжении двух микрорайонов Искитима Новосибирской 

области (https://ngs.ru/text/gorod/2022/12/14/71897477/). К главе СК обратились жители 

Искитима, так как в результате коммунальной аварии без тепла остались 120 многоквартирных 

и более 30 частных домов, а также школы, медучреждения и детсады. 

 

Александр Бастрыкин заинтересовался прощальной вечеринкой для школьников, 

которую устроил молодой учитель истории Марат Садеков. Кроме того, полиция составила 

несколько протоколов после посиделок. Учитель преподавал в школе в городе Черепаново 

Новосибирской области (https://ngs.ru/text/incidents/2022/12/15/71898890/). Марат Садеков после 

своего увольнения 2 декабря в городе Черепаново на съемной квартире устроил прощальную 

вечеринку для школьников. Подростки разгромили квартиру. 

 

Александр Бастрыкин поручил доложить об обстоятельствах смерти 12-летней 

школьницы в городе Купино в Новосибирской области, которая случилась 2 мая 2022 года 

(https://ngs.ru/text/incidents/2022/12/16/71903978/). В СМИ сообщалось, что многодетная мать из 

Новосибирской области считает, что к смерти ее 12-летней дочери привело ненадлежащее 

оказание медицинской помощи. Женщина была недовольна проведенными в ходе следствия 

экспертизами. 

 

Следственное управление СКР по Новосибирской области обвинило главу Центрального 

округа Новосибирска Сергея Канунникова в халатности из-за демонтированной стелы в 

честь 45-летия Победы в Великой Отечественной войне.  

История со стелой между ТЦ “Ройял Парк” и площадью Калинина началась в начале 

августа 2022 года. В этом месте сначала вырубили сквер, потом убрали и сам памятник.  

https://ngs.ru/text/criminal/2022/12/08/71880737/
https://ngs.ru/text/gorod/2022/12/10/71887658/
https://ngs.ru/text/incidents/2022/12/10/71887754/
https://ngs.ru/text/gorod/2022/12/14/71897477/
https://ngs.ru/text/incidents/2022/12/15/71898890/
https://ngs.ru/text/incidents/2022/12/16/71903978/
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Но уже в начале сентября глава СК России Александр Бастрыкин заинтересовался 

ситуацией и поручил новосибирским следователям возбудить уголовное дело 

(https://ngs.ru/text/criminal/2022/12/19/71910056/). 

14 сентября, мэр города Анатолий Локоть заявил, что о сносе стелы речь не идет, ее 

просто отправили на реставрацию, скоро ее откроют и пригласят на открытие горожан. И 

якобы для нее уже ищут новое место. Но через несколько дней, 19 сентября, стелу в не 

отреставрированном виде неожиданно вернули на место. Позже ее покрасили, но внимательные 

новосибирцы нашли недостатки, которые потребовал исправить прокурор города. 

 

 Бастрыкин поручил доложить об итогах расследования о ненадлежащих условиях, в 

которых проживает семья с ребенком-инвалидом. В их доме обвалилась штукатурка на потолке 

из-за того, что жилищники и подрядчики не могут починить крышу 

(https://ngs.ru/text/incidents/2022/12/21/71917949/). 

 

Председатель Следственного комитета России Александр Бастрыкин поручил 

новосибирским следователям представить доклад по ситуации с травмированным 8-летним 

ребенком. Мальчику на голову упала льдина с крыши жилого дома 

(https://ngs.ru/text/incidents/2022/12/25/71927903/). 

Инцидент произошел 22 декабря на улице Богдана Хмельницкого. С кровли жилого 

пятиэтажного дома сошла наледь. В результате пострадал школьник, который в этот момент 

проходил рядом. Ребенка госпитализировали. Следователи возбудили уголовное дело. 

 

В декабре в очередной раз НЕ сдали станцию метро “Спортивнаая”. И, судя по 

выступлению губернатора НСО Андрея Травникова 16 декабря на пресс-конференции по итогам 

2022 года, в ближайшее время ждать положительного решения экспертизы о продлении метро не 

стоит. Сейчас нет никакой документации, которая бы это подтверждала. 

 

Строительно-монтажные работы в новом ЛДС в Новосибирске завершат уже в 

декабре. Об этом заявил директор по строительству ООО “ЭлинАльфа”. Сейчас специалисты 

готовят документы, необходимые для ввода здания в эксплуатацию. Когда документы будут 

готовы? И будет ли к тому моменту готов ледовый стадион? Как правило, в Новосибирске 

случается техническое открытие объекта, после которого проходят месяцы или даже годы до 

реального открытия.  

Но пока мэрия выдала новое разрешение продление сооружения многофункциональной 

ледовой арены по улице Немировича-Данченко. Оно действует до 30 июня 2023 года. Его выдали 

16 декабря этого года. При этом прошлое действовало до 15 мая следующего года 

(https://ngs.ru/text/gorod/2022/12/22/71920619/). 

 

21 декабря депутаты Законодательного собрания Новосибирской области в третьем 

окончательном чтении приняли бюджет региона на 2023 год. Объем доходов 

составит 256,965 миллиардов рублей, расходов – 305,277 миллиардов, дефицит –

45,311 миллиардов (14,8% от расходов). 

 

 

В декабре Новосибирск, на мой взгляд, побил рекорды по авариям и перебоям с теплом. 

Они случались так часто и массово, что можно было только пожалеть жителей города и области. 

По-моему, не было района города, где бы не отключали горячую воду и отопление.  

К 6 декабря, с начала отопительного сезона, было выявлено 1270 повреждений на 

теплосетях. Дальше – больше. 

https://ngs.ru/text/criminal/2022/12/19/71910056/
https://ngs.ru/text/incidents/2022/12/21/71917949/
https://ngs.ru/text/incidents/2022/12/25/71927903/
https://ngs.ru/text/gorod/2022/12/22/71920619/
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Конечно, причиной всех аварий является изношенность сетей. Потому с 1 декабря были 

повышены тарифы на тепловую энергию. 

Возможно… это поможет заменить хотя бы несколько метров изношенных в труху труб – 

на все аварии денег не хватит. 

 

Новый год близко-близко. 

А так как Новосибирск еще в прошлом году был объявлен новогодней столицей России в 

ЭТОМ году, то готовиться к этому событию начали, по-моему, с февраля 2022 года. Придумали 

зелено-красные снежинки. Уже и весь центр рядом с мэрией лампочками и гирляндами осветили.  

К Новому году в Новосибирске открыли 27 ледовых катков 

(https://sib.fm/news/2022/12/25/sledkom-raskryl-podrobnosti-gibeli-dvuh-detej-na-pozhare-v-

novosibirske). 

На Михайловской набережной открыли самый длинный каток в России 

(https://ngs.ru/text/entertainment/2022/12/24/71927633/). 

А 22 декабря рядом с кинотеатром Маяковского высадились Деды Морозы, приехавшие со 

всей страны (https://ngs.ru/text/gorod/2022/12/22/71920562/). После массовой тусовки все ушли в 

здание кинотеатра открывать праздник. А я пришла к шапочному разбору.  Но все-таки 

транспортное средство Дедов Морозов увидела. Поняла, что можно сфотографироваться сразу в 

светящейся рамочке, рассмотрела костюмы молодых участников “дедморозового” съезда. 

 

 
 

 С Новым годом, друзья! 

 

 Всем желаю приятного праздника, исполнения желаний, карьерного роста, 

пенсионного благополучия, здоровья, удач, бодрости и самых разнообразных активных забот. 

 

https://sib.fm/news/2022/12/25/sledkom-raskryl-podrobnosti-gibeli-dvuh-detej-na-pozhare-v-novosibirske
https://sib.fm/news/2022/12/25/sledkom-raskryl-podrobnosti-gibeli-dvuh-detej-na-pozhare-v-novosibirske
https://ngs.ru/text/entertainment/2022/12/24/71927633/
https://ngs.ru/text/gorod/2022/12/22/71920562/

